
花束鐵路電氣化工程廉政平臺交流座談會與會人員發言內容
(以下內容經臺灣壹呆地方法院檢察署 103 年 5 月 30 日東檢玉政字第 10300115280 號函同意公開)

貳、貴賓致詞

一、臺呆地方法院檢察署洪檢察長培根:

朱署長倡導預防先行，辦理案件的偵查是最後的手段，因

此重視法制教育，厲行法律宣導，讓公務員及民眾了解法律制

度，廉政預防是非常好的概念，案件還沒有發生前就開始預防，

檢察機關也是倡導預防的重要，事先讓人民知道那些是犯罪。

廉政平臺要發揮的聯繫作用，就如同周局長剛剛所說，月台是

連接旅客和車輛的地方，而廉政平臺的作用就是讓大家建立共

識，讓犯罪不會再發生，讓廠商及員工知道施工中那些是不該

做的事，因為經濟發展的過程裡'擔心的就是公務員動輒得咎

而不敢積極作為，廉政平臺為聯繫及交換意見的初步窗口，因

此請本署肅貪執行小組王主任檢察官來參加，施工時不論是廉

政或工程問題，都能有良好的回應。

菜、座談議題研討

二、採購及履約過程衍生之法律疑義。

臺灣臺呆地方法院檢察署王主任檢察官亞樵回應:

原系統有相容問題待解決，不知要再花費多少成本下去，或

許它是 15 寸的規格，硬要塞入 20 寸的東西，這是不可能的

，雖然產品比較便宜也是最新，但是根本不合用，不合用就

不能夠裝，如果臺鐵局認為這是它需要的，請臺鐵局明確指

示它必須使用這個設備，如果有明確的違法或絕對不能用，

我個人認為還是不能安裝。

臺灣臺呆地方法院檢察署洪檢察長垮根田J.i:

廉政平台是一個溝通的管道，當然是行政與司法互相合作，

有任何問題可以透過這個窗口處理，臺東地區可以和廉政單

位或地檢署直接溝通，有一些問題，你認為於法律上是否合



宜，做了會不會造成違法、圖利或收賄，很多具體個案都要

視情勢的發展，今天有這樣的機會大家齊聚一堂交換意見，

爾後工程進行當中如有問題，可以向政風室或地檢署反映，

事先研究可不可行，如前項所提產品的問題，或法律諮詢的

問題，可聽聽廉政署或地檢署的意見，這樣對大家爾後執行

公務上比較會有依據，也是今天開會座談的主要目的，希望

開完會後，在執行「花束線鐵路電氣化」與「效能提升計畫

」二項工程，大家能夠互相保持密切聯繫，我們支持大家對

國家重大公共工程建設的奉獻，同時我們也能適時提供法律

上的諮詢。
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